



Photo: flickr\_vaticarsten

L'abbé Michel Salamolard publie deux livres sur l'eucharistie

## Le pari fou des chrétiens

L'abbé Michel Salamolard, prêtre du diocèse de Sion publie conjointement deux livres sur l'eucharistie. Le premier ouvrage, «L'eucharistie où tout est changé. Dire la présence réelle aujourd'hui» (Mame-Desclée), est plus philosophique et théologique, de lecture plus exigeante. Le second, «Le pari fou des chrétiens. Big Bang, eucharistie, œcuménisme» (Saint-Augustin), s'adresse au grand public. De lecture plus facile, il comporte aussi des propositions œcuméniques concrètes.

Dans «L'eucharistie où tout est changé. Dire la présence réelle aujourd'hui» Michel Salamolard offre une nouvelle clé théologique pour comprendre le mystère eucharistique. «Qui mange ma chair et boit mon sang demeure en moi et moi en lui». Face à cette affirmation de Jésus, la raison achoppe. Comment rendre compte en effet de ce pain devenu, par la consécration, temple de la présence divine, du Christ livré «pour nous»?

Aujourd'hui la doctrine de la «transsubstantiation» nous est devenue aussi étrangère que ce qu'elle était censée expliquer. A défaut d'être accessible intellectuellement, la présence réelle n'est plus l'objet que de la «foi du charbonnier». Ce peu de compréhension explique sans doute en partie que la messe ne soit plus vécue comme le sommet de la vie chrétienne, note l'auteur.

«Il n'y a qu'une seule Eglise du Christ, parce qu'il n'y a qu'un seul Christ (...).»

Pour tenter de mieux rendre compte de l'insaisissable, Michel Salamolard substitue à la notion de substance celle de relation, «substance de la substance». La dimension relationnelle de l'être humain étant aisément perceptible, le choix d'une telle clé théologique permet d'appréhender plus facilement le mystère de la présence réelle.

### Débloquer des verrous

«Le pari fou des chrétiens: Big Bang, eucharistie, œcuménisme» aux éditions Saint-Augustin propose une vision originale de l'eucharistie, de nature à débloquer peut-être certains verrous empêchant une compréhension authentique et œcuménique de ce mystère central de la vie chrétienne. La conviction profonde de Michel Salamolard est la suivante. Il n'y a qu'une seule Eglise du Christ, parce qu'il n'y a qu'un seul Christ. Par conséquent, tous ceux qui adhèrent au message, et à la personne du Ressuscité, sont unis déjà par un lien radical, qui les fait fils et filles du même Père. La communion que nous cherchons nous précède. Cette «précédence» fonde notre espérance et justifie nos projets, nos entreprises, les plus audacieuses comme les plus humbles.

### Michel Salamolard

Michel Salamolard est prêtre du diocèse de Sion, en Suisse. Il a exercé des ministères variés, en particulier dans la formation pastorale et catéchétique. Il s'est également investi dans l'accompagnement de jeunes en difficulté. A travers ses publications, il cherche à articuler les grandes questions humaines et sociales à la théologie chrétienne. [apic.com/mp](http://apic.com/mp)